



Assemblée 2021 des étudiants du CII : les jeunes infirmières leaders sources d'inspiration et prêtes à modeler les futurs systèmes de santé

Genève, Suisse, 25 octobre 2021 - Près de 500 étudiants en soins infirmiers du monde entier se sont réunis ce week-end en mode virtuel, à l'occasion de l'Assemblée bisannuelle des étudiants du Conseil International des Infirmières (CII), en amont du Congrès du CII qui se tiendra du 2 au 4 novembre 2021. L'Assemblée est pensée pour constituer une tribune pour les étudiants en soins infirmiers et les infirmières en début de carrière afin de s'exprimer, d'influencer et de contribuer à l'avenir des soins infirmiers à travers le CII. Surtout, l'Assemblée est pilotée par les étudiants pour les étudiants, le programme de cette année faisant intervenir 20 étudiants de 18 pays.

Le rassemblement, qui comptait deux séances afin de tenir compte des différents fuseaux horaires, couvrait de nombreux sujets intéressants au plus haut point les infirmières en début de carrière, notamment la façon dont les étudiants en soins infirmiers ont fait face à la pandémie de COVID-19 ; les problématiques liées à la santé mentale ; et leur rôle dirigeant, aujourd'hui comme demain.

Howard Catton, le Directeur général du CII, a déclaré que les débats lors de l'Assemblée sont d'une importance capitale pour l'avenir de la profession. « Alors que nous sommes confrontés à la pandémie et que nous réfléchissons à l'avenir des soins de santé, le monde s'intéresse également à la santé de la planète. Des jeunes se révèlent en tant que personnalités influentes, mais aussi en tant que porte-paroles de premier plan. L'ensemble de nos associations nationales d'infirmières a hâte de connaître les résultats des échanges de l'Assemblée des étudiants et la direction prise pour l'avenir. »

Michelle Acorn, l'Infirmière en chef du CII, a souhaité la bienvenue aux délégués et souligné l'importance de la formation des infirmières, qui est l'un des aspects les plus importants mis en lumière dans le rapport de l'OMS et du CII sur la *Situation du personnel infirmier dans le monde*. « Je vous souhaite de développer une vocation pour l'apprentissage dans le cadre de votre profession afin de grandir, de vous épanouir et de partager vos connaissances avec les autres. Vous êtes notre avenir, nos leaders, et nous vous remercions des services que vous dispensez, des soins que vous prodiguez, de votre empathie et de votre expertise. »

Au cours de l'Assemblée, les étudiants en soins infirmiers ont évoqué leur panique et leur angoisse car la pandémie les a prématurément propulsés en première ligne des services, mais aussi la façon dont ils ont dû faire preuve de résilience et trouver des mentors aptes à les soutenir durant cette période très difficile.

De nombreux étudiants se sont également épanouis à titre personnel, bénéficiant d'un accès plus souple à leurs modules d'apprentissage dans la mesure où l'enseignement à distance est devenu la norme.

Les délégués ont examiné les nombreux moyens de gérer le stress et l'angoisse et fait part de leur propre vécu pour ce qui est de l'usage de différents mécanismes d'adaptation, en

particulier de ne pas être trop dur avec soi-même et de s'accorder un délai lorsque c'est nécessaire.

L'accent a été mis sur l'importance du travail d'équipe pour accomplir le travail, mais aussi comme moyen de gérer le stress et de nouer des liens avec des groupes de collègues positifs.

L'un des principaux messages à retenir est que les étudiants doivent prendre soin d'eux-mêmes en priorité afin d'être plus à même de prendre soin des autres.

Au moment de conclure l'Assemblée, Erica Burton, la Conseillère principale du CII en soins infirmiers et politique de santé, a remercié les membres du Groupe directeur des étudiants en soins infirmiers du CII et les autres principaux participants, et déclaré : « Votre dévouement à ce métier, votre professionnalisme, votre façon de régler ensemble les problèmes, mais surtout votre abnégation à créer un monde plus sain, plus sûr et plus inclusif comme nous le souhaitons tous pour notre avenir, sont pour moi une immense source d'inspiration. »

La présidente de l'Emirates Nursing Association, Aysha Al Mahri, a remercié les organisateurs pour le succès de cette assemblée et pour la promotion des intérêts des étudiants en soins infirmiers dans le monde entier. Mme Al Mahri a déclaré : "Vous êtes la prochaine génération de professionnels de la santé qui jouera un rôle important dans le façonnement des soins de santé et de l'avenir de la profession infirmière. Certains d'entre vous deviendront dans quelques années des leaders de la profession infirmière, menant le changement et soutenant l'innovation. Il est maintenant temps de travailler ensemble et de parler d'une seule voix et d'une seule vision pour un avenir meilleur pour la profession infirmière dans le monde entier."

Le CII remercie les étudiants de l'Association des infirmières des Émirats pour tout le travail qu'ils ont accompli afin que l'assemblée soit un succès.

Le Congrès 2021 du CII se tiendra en mode virtuel du 2 au 4 novembre. Pour de plus amples informations ou pour vous inscrire, rendez-vous sur : <https://icncongress2021.org/fr/>.

* * *